

# Editorial

Wer Menschen fragt, was Heimat für sie bedeutet, erhält ganz unterschiedliche Antworten. So sind auch die Facetten, die diese Ausgabe von „Nürnberg Heute“ unter dem Motto „Heimat“ beleuchtet, verschieden und vielfältig.

Bei manchen weckt die bodenständig-fränkische Küche Heimatgefühle, etwa bei dem bekannten Gastronomen Alexander Herrmann. Andere machen sich neugierig auf den kulinarischen Weg, um die Gerichte von zugewanderten Menschen, die in Nürnberg eine neue Heimat gefunden haben, zu erkunden und zu genießen. In einem Interview erläutert der Künstler Naneci Yurdagül, von dem auch unser Titelbild stammt, was er unter Heimat versteht. Sein Lichtobjekt „heimat“ hing bis vor Kurzem in einer Ausstellung im Germanischen Nationalmuseum.

Nach mehrjähriger Umbauphase kehren Künstlerinnen und Künstler, Initiativen und Vereine sowie Besucherinnen und Besucher wieder schrittweise in das Künstlerhaus in der Königstraße zurück – auch ein vielschichtiger Heimatort in unserer Stadt. Für die Seniorinnen und Senioren, die ins neue August-Meier-Haus gezogen sind, wird die Einrichtung in der Regensburger Straße Stück für Stück zu einem neuen Zuhause, wie eine Bewohnerin und eine Mitarbeiterin in diesem Heft berichten.

Wohnungslose Männer und Frauen sind dagegen verzweifelt auf der Suche nach einer neuen Bleibe. Wie in anderen Städten bekämpft auch in Nürnberg das Konzept Housing First mit erfolgversprechender Perspektive die Wohnungslosigkeit von Menschen. Zwar ist Nürnberg nicht New York, „die Stadt, die niemals schläft“. Doch auch bei uns steht das Leben Tag und Nacht nicht still. „Nürnberg Heute“ präsentiert in einer außergewöhnlichen Grafik eine Auswahl, was während 24 Stunden in unserer Heimatstadt passiert.

Ein fotografischer Streifzug zeigt Ihnen eine kleine Auswahl an Street-Art, wie sie an vielen Stellen das Stadtbild prägt. Die Höhepunkte des Jahres – darunter der Deutsche Evangelische Kirchentag, der im Juni mit vielen zehntausend Menschen hier zu Gast war – präsentieren wir Ihnen ebenfalls in Bildern. Wie immer finden Sie eine Auswahl neu erschienener Bücher und Kalender – da ist bestimmt der ein oder andere Geschenktipp dabei.

Wir wünschen viel Freude beim Lesen. Mit den besten Wünschen für eine schöne Advents- und Weihnachtszeit und ein glückliches Jahr 2024.

Ihre „Nürnberg Heute“-Redaktion